

COMMUNIQUE DE PRESSE

Fort-de-France, le 04 février 2026



Journée mondiale
contre le cancer
4 février

**Ensemble, agissons aujourd'hui
pour réduire les cancers de demain**

À l'occasion de la Journée mondiale de lutte contre le cancer, qui se tient chaque 4 février, l'ARS Martinique et le GIP Martinique Santé se mobilisent pour rappeler que le cancer demeure l'un des enjeux majeurs de santé publique et de cohésion sociale du territoire. Cet événement international, instauré en 2000, constitue un rendez-vous essentiel pour sensibiliser, informer et fédérer autour de ce défi avec pour thème « **Unis par l'unique** ».

L'objectif : renforcer l'éducation en santé, encourager l'adoption de comportements favorables à la prévention, promouvoir le dépistage précoce organisé ou individuel, et soutenir des actions concrètes pour réduire la mortalité liée au cancer. Cette journée porte également l'ambition d'un accès équitable aux soins, quels que soient l'identité, l'âge ou le lieu de résidence des personnes concernées.

En Martinique, où les **cancers** représentent une préoccupation majeure pour la population et les acteurs de santé, cette mobilisation prend une résonance particulière. Le cancer demeure l'une des **principales causes de mortalité**, avec plus de **2 000 nouveaux cas diagnostiqués chaque année et près de 700 à 900 décès annuels**. Il représente également la **première cause de décès prématurés** et constitue un enjeu majeur pour le système de santé et la du territoire. Certains cancers restent particulièrement fréquents sur le territoire, notamment ceux de la prostate, du sein, du côlon-rectum et du poumon, tandis que la participation aux programmes de dépistage organisé et la couverture vaccinale contre le HPV demeurent insuffisantes, malgré leur rôle essentiel dans la prévention et la détection précoce.

Une continuité d'engagement depuis 2025

Après une édition 2025 marquée par une forte mobilisation en faveur d'un accompagnement global des personnes touchées par le cancer et de leurs proches, les acteurs de la cancérologie en Martinique poursuivent et intensifient leur engagement. L'édition précédente avait mis en évidence la nécessité de prendre en compte toutes les dimensions de la vie pendant et après la maladie : soutien psychologique et social, équilibre familial et professionnel, impacts économiques, enjeux médico-sociaux et aspects culturels.

Cette dynamique s'est traduite par le **renforcement des soins oncologiques de support**, le développement des **consultations de parcours**, la mobilisation d'un **réseau pluridisciplinaire dense**, ainsi que par la valorisation du rôle central du **tissu associatif** et de l'économie sociale et solidaire dans l'accompagnement des patients et de leurs proches.

2026 : une année charnière avec la deuxième feuille de route nationale

L'année 2026 s'inscrit dans le déploiement de la **seconde feuille de route nationale de lutte contre les cancers 2026-2030**, élaborée en cohérence avec la Stratégie décennale de lutte contre les cancers. Issue du bilan de la feuille de route 2021-2025, elle consolide des avancées en matière de prévention, de dépistage, d'organisation des parcours, de recherche et d'amélioration de la qualité de vie.

Pour les territoires ultramarins, et particulièrement la Martinique, cette feuille de route réaffirme la nécessité de poursuivre les efforts en matière de réduction des inégalités territoriales, d'adaptation des politiques de santé aux spécificités locales et de renforcement des actions de proximité, en particulier autour de la prévention et du dépistage.

Prix MORIS 2026 : La Martinique récompense ses acteurs de la cancérologie

Comme chaque année, dans le cadre de la Journée mondiale de lutte contre le cancer, l'ARS Martinique et le GIP Martinique Santé organisent la cérémonie de remise des **Prix MORIS**. Ce temps fort annuel met à l'honneur les professionnels et acteurs dont l'engagement et l'innovation contribuent à faire progresser la lutte contre le cancer et à améliorer la prise en charge des patients. La cérémonie se tient ce **mercredi 4 février à 18h00 au PALM de Fort-de-France**.

Elle constitue un moment fort de sensibilisation et de mobilisation, permettant de rappeler les messages clés de prévention et de valoriser les initiatives exemplaires du territoire.

Cette année, les lauréats des prix et distinctions MORIS sont :

Prix MORIS 2026 :

- **Prix du Mérite : Docteur Régine MARLIN**

Ingénieur scientifique et biologiste moléculaire au CHU de Martinique

- **Prix MORIS 2026 : Prix d'honneur : Docteur Johan ROSE-DITE-MODESTINE**

Médecin, Chirurgien urologue au CHU de Martinique

- **Prix MORIS 2026 : Prix de l'engagement : Madame Johanna BITTON**

Infirmière en pratique avancée (IPA) au CHU de Martinique

- **Prix MORIS 2026 : Moris du Cœur : Madame Margareth MAGLOIRE**

Patiante-Expert & Présidente de l'association Coeur d'Oya

Distinction MORIS 2026

- **Distinction d'honneur : Docteur Eddy BRAFINE**

Médecin, Chirurgien Oto-Rhino-Laryngologue (O.R.L) au CHU de Martinique

- **Distinction du service exceptionnel : Docteur Mazen KHATTAR**

Médecin, Oncologue au CHU de Martinique

- **Distinction de l'égalité Femmes-Hommes : Madame Gisèle DERIGENT**

Déléguée Territoriale à l'Egalité Femmes-Hommes à la Collectivité Territoriale de Martinique

- **Distinction de la résilience : Madame Claude TITINA**

Citoyenne engagée dans la lutte contre le cancer, ancienne patiente, chroniqueuse

Contact presse :

ARS : ars-martinique-communication@ars.sante.fr – 0696 23 68 63 / 82 24 75

GIP PROM - Audrey POMIER FLOBINUS- Secrétaire générale : 0696 28 47 88